

Zur Aufgabenverteilung Rat und KoKreis

Stand: 7.8.2023

Formulierungen in den Regeln von Attac:

In der Regelsammlung steht: „Der **Attac-Rat** trifft sich mindestens viermal im Jahr. Er diskutiert richtungsweisende Prozesse und notwendige weitreichende Entscheidungen zwischen den Ratschlägen. All die langfristigen Themen, für die der Ratschlag nicht die Ruhe und Kontinuität und der Koordinierungskreis nicht die Zeit bietet, sollen hier diskutiert werden. Er soll die Ideen und Vorstellungen aller Teile von Attac zusammenbringen. Der Attac-Rat dient der Beteiligung der Gruppen und Mitgliedsorganisationen verschiedener politischer Hintergründe.“ Auf der Homepage des Rates steht: „Der Rat ist der strategische Kern von Attac. Er soll die Ideen und Vorstellungen aller Teile von Attac zusammenbringen. Der Attac-Rat dient der Beteiligung der lokalen Gruppen, Der bundesweiten Arbeitsgruppen und der Mitgliedsorganisationen. Er ist für sich entscheidungsfähig.“

In der Regelsammlung steht: „Der **Koordinierungskreis** trifft sich monatlich. Er ist ein Arbeitsgremium. Der Koordinierungskreis (KoKreis) vertritt Attac im Rahmen der politischen Beschlüsse von Attac-Rat und Ratschlag nach Außen und organisiert die Durchführung bundesweiter Aktionen und den internen Kommunikationsfluss“

Richtungsweisende Prozesse, weitreichende Entscheidungen, langfristige Theme, Strategie

Richtungsweisende Prozesse wären beispielsweise der Erneuerungsprozess und die Debatte um Strukturveränderungen im Attac-Netzwerk. Beides Prozesse, die vom Rat angestoßen und begleitet werden. Weitreichende Entscheidungen wären beispielsweise politische Positionsbestimmungen, sofern sie nicht sehr aktuell gefasst werden müssen und in den Bereich des KoKreises fallen oder bis zum nächsten Ratschlag Zeit haben.

Unter Strategie wird im Allgemeinen ein längerfristiger Plan verstanden, um ein oder mehrere langfristige oder allgemeine Ziele zu erreichen. Auf den politischen Bereich bezogen wären dies beispielweise Debatten um grundsätzliche Einschätzungen politischer Entwicklungen (Wie entwickelt sich die Globalisierung?) und strategische Ausrichtung (Welche längerfristige Schwerpunktkampagne macht Attac?).

Vertretung nach außen, bundesweite Aktionen, Kommunikation

In den Aufgabenbereich der Vertretung nach außen fällt die Öffentlichkeitsarbeit, die sowohl die Pressearbeit als auch Gestaltung der Homepage von Attac Deutschland sowie die Bespielung von Social Media beinhaltet. In diesem Rahmen muss der KoKreis auch in der Lage sein, zu aktuellen Entwicklungen auf Grundlage der Beschlüsse des Ratschlages oder des Rates kurzfristig tagesaktuelle Positionen zu formulieren.

Daneben gehört zur Außenvertretung der Kontakt zu anderen Organisationen und die Bündnisarbeit incl. der jeweiligen Bündnisaufrufe. Zudem verantwortet der KoKreis Kampagnen und Aktionen von Attac D, sofern sie nicht in der Verantwortung von Bundesweiten Arbeitszusammenhängen liegen und kümmert sich um die Kommunikation innerhalb des Netzwerkes, sofern sie über die Kommunikation in den einzelnen Arbeitszusammenhängen hinaus geht.